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Protokoll der 55. Generalversammlung der Fluggruppe Zofingen 
GV im Restaurant Linde, Mühlethal 

Freitag, 24. Januar 2020 um 19.00 Uhr 

Traktanden 

1. Begrüssung 
Um 19.06 Uhr ergreift der Präsident, Heiner, das Wort und eröffnet die 55. GV. 
• Präsenzliste, Entschuldigungen 

33 Mitglieder tragen sich in die Präsenzliste ein. 11 Entschuldigungen verkündet Heiner. 
• Wahl des Stimmenzählers  

Marcel meldet sich als Stimmenzähler und wird einstimmig gewählt. 
• Wahl des Tagespräsidenten  

Heiner schlägt Heinz Gisler vor. Heinz erklärt sich bereit dazu und wird ebenfalls einstimmig 
gewählt. 

• Protokoll der GV vom 25. Januar 2019 (Protokoll als Mail-Anlage) 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Es tauchen keine Rückfragen auf. 

• Jahresrückblick 2019 des Präsidenten (siehe auch CM 1-19) 
Anhand Fotos lässt Heiner wie gewohnt das vergangene Jahr Revue passieren. 
Traditionsgemäss läutete die FGZ das Jahr mit dem Neujahrsapéro ein, der wiederum mit den 
köstlichen Häppchen von Alex und Jürg begleitet war. Es folgt ein spontaner 
Dankesschönapplaus an die beiden. 
Weitere Fotos folgen chronologisch durchs Jahr hindurch. Angefangen mit 
schweissgebadeten Mitgliedern bei der Pistenpflege, über den erstmals durchgeführten 
Knattertag, das Waldfest, das Antikfliegen sowie zu den Highlights wie das Erpolinger 
Jubiläumsfest und Nachbarsfliegen. Den Abschluss des Jahresrückblicks machen die Fotos 
zum Samichlaushock, der mit einer rekordverdächtigen Teilnehmerzahl ausfiel. 

2. Kassenbericht  
• Rechnung 2019  

Roger präsentiert in gewohnter Manier den Kassenbericht. Die Kasse wurde aufgrund der 
zwei Sonderanlässe, Erpolinger Jubiläumsfest und Nachbarsfliegen, etwas mehr als 
gegenüber dem Vorjahr strapaziert. Trotzdem kann Roger einen Gewinn von Fr. 935.- 
verkünden. Dieser lässt sich im Wesentlichen auf die Entschädigung für die Pistenreparatur 
zurückführen, die die Haftpflichtversicherung des Lohnunternehmers, der im Sommer unsere 
Piste demolierte, ausbezahlte. 

• Revisorenbericht der Revisoren Georg Dönni und Stefan Bertschi  
Stefan präsentiert den Revisorenbericht und lobt die sauber geführte Buchhaltung von 
Roger. Er empfiehlt vorbehaltslos die Dechargenerteilung des Kassiers. Dieser wird 
einstimmig mit einem Applaus zugestimmt. 

3. Mitgliederbeiträge 2019 
• Antrag des Vorstandes: Keine Änderungen (Ansätze gleich wie seit 2004) 
• Aktiv: Schüler, Studenten Fr. 40.00  
• Aktiv: Berufstätige Fr. 70.00  
• Gönner: Fr. 30.00  

Es folgen keine Wortmeldungen zum Antrag. Den Beiträgen wird einstimmig zugestimmt. 
• Aufnahme der Neumitglieder Andy Frey, Birgit König und Leo Blum  

Alle Neumitglieder werden einstimmig aufgenommen. Heiner lobt ihre Integration in die FGZ. 
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• Vorstellen der 2019 beigetretenen Mitglieder Beat König und Roland Schneeberger 
Beide Neumitglieder stellen sich vor. Ihre Erfahrungen sind sehr unterschiedlich. Beat 
betreibt das Modellfliegen schon seit 48 Jahren. Einige Jahre davon durfte er das Hobby 
sogar als Beruf ausüben. Bei Roland ist es sein Bubentraum, den er nun seit 5 Jahren 
verwirklichen kann. Heiner heisst sie herzlichst willkommen und wünscht ihnen «Holm und 
Rippenbruch». 
Pete Heath, der bereits 2018 beigetreten ist, stellt sich auch noch(mals) vor. Aus diversen 
Gründen konnte er sich leider im vergangenen Jahr nicht sehr aktiv betätigen. Die 
Abstimmung zu seiner definitiven Aufnahme wird deswegen auf die GV im 2021 verschoben. 

4. Vorstands- und Präsidentenwahlen 
• Die bisherigen Vorstandsmitglieder stellen sich wieder zur Wahl:  

 Heiner Lüscher  Markus Wullschleger 
Roger Luder Markus Suter    
Philipp Grüter Beat Jäggi  
Der Tagespräsident, Heinz, nimmt das Zepter in die Hand. Er verdankt das Schaffen der 
Vorstandsmitglieder durch das Jahr hindurch. Heinz schlägt die Vorstandsmitglieder zur 
Wiederwahl vor. Die Abstimmung fällt einstimmig aus. 

• Vorgeschlagen als Präsident: Heiner Lüscher 
Der Präsident wird einstimmig wiedergewählt. Heinz verdankt Heiner sein Engagement. 

• Revisoren: Georg Dönni und Stefan Bertschi 
Beide Revisoren werden wiedergewählt. Einstimmig wird ihnen das Vertrauen für ein 
weiteres Jahr erteilt.  

5. Piste 
• Zustand der Piste nach der Renovation 2019, Optionen für Sanierung  

Markus informiert über die im 2019 durchgeführten Sanierungsarbeiten. Das Netz wurde an 
den aufgerissenen Stellen mit Flicken ausgebessert. Die Flicke halten mehrheitlich. Ein paar 
Stellen sind im Frühling jedoch erneut zu verkleben.  
Grundsätzlich ist das Pistennetz langsam aber sicher in die Jahre gekommen. Es muss damit 
gerechnet werden, dass trotz den jährlichen Sanierungsarbeiten das Pistennetz früher oder 
später komplett ersetzt werden muss. Wie der Ersatz aussieht, ist zum heutigen Zeitpunkt 
noch völlig offen. Der Vorstand hat zusammen mit Mitgliedern schon Alternativen evaluiert. 
Die Alternativen sollten auch im Einklang mit den gesetzlichen Bestimmungen, die heute für 
Landwirtschaftszonen gelten, stehen. Nur so könne gewährleistet werden, dass das 
Modellfliegen auf unserem einmaligen «Plätzchen» auch längerfristig noch ausgeübt werden 
kann.  
Als Ersatz wird unter anderem auch wieder der Einbau eines neuen Siebs geprüft. Das 
Beschaffen eines Ersatzsiebs ist heute jedoch schwierig. Papierfabriken, von denen die Siebe 
stammen, sind in der Schweiz sehr rar geworden. Zudem sind für das Einbringen des Siebs 
grössere bauliche Arbeiten notwendig, die gemäss den heutigen Gesetzgebungen für 
Landwirtschaftszonen schwierig bis unmöglich durchzuführen sind. Als Alternative wird auch 
der Einbau eines Kunstrasens geprüft. Für einen Kunstrasen, das heisst für die Kofferung, 
fallen jedoch ebenso grössere bauliche Arbeiten an. Einzig bei einem klassischen Rasen 
würden sich diese in Grenzen halten. 

• Mähteam, gibt es neue Mitglieder? 
Markus lobt das Mähteam und spricht ein grosses Dankeschön aus. Das Mähteam war 
äusserst zuverlässig und leistete einen beachtlichen Einsatz, insbesondere im Frühjahr, als 
das Gras maximal spross.  
Für’s 2020 stellen sich alle Mitglieder wie bisher wieder zur Verfügung. 

• Pistenreinigung am 18. April 
Mit der Pistenreinigung werden auch wieder kleinere Sanierungsarbeiten, wie Flicke 
ausbessern, durchgeführt.   
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6. Modellflug unter EASA Vorschriften  
• Neuigkeiten seit der letzten GV 

Beat informiert zum aktuellen Stand. Die EU Verordnung soll in der Schweiz noch im 2020 in 
Kraft treten. Was das konkret für den Modellflug heisst und mit welchen Einschränkungen zu 
rechnen ist, ist zum heutigen Zeitpunkt noch nicht definitiv bekannt. Der Schweizerische 
Modellflugverband (SMV) -Untersektion des AEROCLUBS- setzt sich bei den Behörden sehr 
stark dafür ein, dass das Modellfliegen in der Schweiz auch künftig ohne grosse 
Einschränkungen möglich ist.  
Sehr wahrscheinlich wird im Minimum eine Registrierungspflicht eingeführt. Dabei werden 
die Modellflugpiloten verpflichtet, sich in einem Register einzutragen und die einzelnen 
Modelle mit einer Plakette zu immatrikulieren. 
Der Vorstand wird die Mitglieder über die Aktualitäten auf dem Laufenden halten.  

7. Ausblick auf das Jahr 2020  
• Highlights aus dem Veranstaltungskalender 2020  

Heiner nennt kurz die geplanten Events im 2020. Das Herbstfliegen findet dieses Jahr wieder 
ohne Nachbarn statt. 
Anfangs April ist ein Werksbesuch bei der Lightwings geplant. Röbi wird zu gegebener Zeit im 
Detail informieren. Heiner bedankt sich für diese Gelegenheit bei Röbi. 

• Indoorfliegen am 20. Februar und 19. März 
Neu im Kalender ist das Indoorfliegen in den Hallen des BZZ in Zofingen. Heiner richtet einen 
grossen Dank an Daniel Gubler aus, der diesen Anlass ermöglicht. 

• Antikfliegen am 8. August  
Ist wieder im Plan.  

• Weitere Aktivitäten gewünscht? 
NIL 

8. Verschiedenes, Diskussionen  
• Anfragen aus Mitgliederkreisen 

Walter Zaugg stellte Heiner den Antrag zu, den Helipad neben der Piste zu entfernen. Dieser 
würde wenig bis gar nicht mehr benutzt, so seine Begründung. Die Vertiefung des Helipads 
erhöhe zu dem das Risiko eines Schadens an den Flugzeugen, die darüber rollen. 
Heiner bringt den Antrag zur Abstimmung. Er wird mit 17 gegen 2 Stimmen und 14 
Enthaltungen angenommen.  
 
 
Schluss der GV ist um 20.43 Uhr 
 
 
 
 

Reiden, 29.03.2020, der Aktuar, Philipp Grüter 


